

平成31年1月

美里町教育委員会臨時会議事録

平成31年1月教育委員会臨時会議

日 時 平成31年1月10日（木曜日）

午前9時33分開議

場 所 美里町役場南郷庁舎206会議室

出席者 教育委員（5名）

教 育 長 大 友 義 孝

1 番 教育長職務代理者 後 藤 眞 琴

2 番 委 員 成 澤 明 子

3 番 委 員 留 守 広 行

4 番 委 員 千 葉 菜穂美

欠席なし

説 明 員 教育委員会事務局

教育次長兼教育総務課長 佐々木 信 幸

参事兼学校教育環境整備室長 佐 藤 功太郎

教育総務課課長補佐 角 田 克 江

傍 聴 者 なし

---

議事日程

第 1 議事録署名委員の指名

- ・ 協議事項

第 2 町立小中学校及び幼稚園の空調設備設置について

第 3 美里町学校再編について（継続協議）

- ・ その他
- 

本日の会議に付した事件

第 1 議事録署名委員の指名

- ・ 協議事項

第 2 町立小中学校及び幼稚園の空調設備設置について

【以下、秘密会扱い】

- ・ 協議事項

第 3 美里町学校再編について（継続協議）【秘密会】

- ・ その他

午前9時33分 開会

○教育長（大友義孝） 皆さん、おはようございます。

新年明けましておめでとうございます。よろしくどうぞお願い申し上げます。

今週の火曜日、8日からでしたが、幼稚園、小学校、中学校が始業式を迎えました。中には風邪で始業式に出られなかったお子さんもおったわけでございますが、お休み期間中特に事故もなく過ごせたようでございます。年末年始はやはり家族もお休みのところが多いと思いますので、家族と団らんされて、過ごされたのではないかなと思っています。今日も元気に皆さん登校しているようでございます。安心しております。

今日は、教育委員会の臨時会ということで、2カ件の協議をさせていただきたいと思いますので、どうかよろしくお願い申し上げたいと思います。

それでは、ただいまから平成31年1月教育委員会臨時会を開会いたします。

本日のご出席の委員は教育長を含めまして5名でありますので、委員会は成立いたしております。

説明員といたしまして、教育次長兼教育総務課長、教育総務課学校教育環境整備室長並びに教育総務課課長補佐が出席いたしております。

日程に従いまして進めさせていただきたいと思います。

---

日程 第1 議事録署名委員の指名

○教育長（大友義孝） 日程第1、議事録署名委員の指名でございますが、今回の指名は3番委員の留守委員さんをお願いします。それから4番の千葉委員さんをお願いしたいと思います。よろしく願いいたします。

---

協議事項

日程 第2 町立小中学校及び幼稚園の空調設備設置について

○教育長（大友義孝） それでは、協議事項に入ります。

日程第2、町立小中学校及び幼稚園の空調設備設置について協議させていただきたいと思

ます。事務局から説明をお願いしたいと思います。よろしくお願いします。

○参事兼学校教育環境整備室長（佐藤功太郎） それでは、私から説明させていただきたいと思  
います。よろしくお願いいたします。

まず、資料につきましてはお渡しはしておりませんが、これまで幼稚園から小学校、中学校  
のエアコンを教育委員会で設置するという事で皆さんでお話をいただきまして、その上で総  
合教育会議の中で調整をしてということで現在設計業務を進めていると。これは建設課に依頼  
をして、現在その設計作業を進めているというようなところでございます。

それで、目標といたしまして今年の夏まで設置したいというような目標を持っておりまして、  
それに従っていきますと、今現在というか、そろそろ予算を取得してあとは入札に付して業者  
を決定するという形で、3月の議会で議決をいただいてすぐ着手するという形でないとかなか  
夏までの設置は難しいとのことで、基本的には春休みとかあとは5月に予定されている10  
連休、そういうところを集中的にやりながらというところでないとなかなかできないという  
ところがございます、それを目標に進んできてはおるんですが、今概算費用として建設課で見  
積もっている金額がありまして、その金額が、前回大体ではじいている金額が6億円から7億  
円くらいかかるのではないかとということで見込んでおったんですが、現在の試算でいきますと  
約10億円かかるというようなところになっていまして、これは一番マックスの額といいます  
かアップの額になると思うんですが、想定していた額をちょっと超えると。理由といたしま  
しては、キュービクルの関係ですね、受電設備の増強というところが必要になると。現在の施  
設が大分劣化が進んでいるというところもございまして、あとは容量的にもやっぱりエアコン  
の部分が負荷になって増強しなければならない、そういうところにやはり大分費用がかかって  
いくというところで10億というような形になっているところがございます。それで、見込み  
より大分増えているところがございますので、それにつきましては当然町長部局とその調整を  
してやらなければならないと。ただ、もう夏までの設置を考えていくと、現在予定しているん  
ですが、1月21日の臨時議会で取得してというようなところで、現在詳細な詰め作業を進  
めているというようなところでございます。

そこで、現状としてはそのようなことなんですけれども、中学校につきましては統合とい  
うか再編ですね、再編を進めるということもございまして、例えばキュービクルの増強にも大分  
お金がかかりますので、これまでは普通教室、特別教室ということで考えておりましたが、そ  
こら辺の調整を含めてちょっと考えるべきかどうかというところもございまして、今回資料  
もなく大変恐縮なんですけれども、ご協議いただいて調整の上予算を取得したいと考えてお

ります。

ちょっと雑駁な説明で恐縮ですけれども、以上ということになります。

○教育長（大友義孝） 今の説明なんです、前にお示ししておりますように普通教室は全て、それから特別教室も考えられるもの、常に使うものといいますか、音楽室とか理科室とかそういったところは含まれております。小学校も中学校もですね。それでいろいろと、昨日の新聞なんかでも、富谷市では予算は適正な予算で組まれていたんですけれども実際入札に付したらばかなり低い金額で受注されたというようなお話です。それで、私のほうでもそういうことになるかという、これは入札してみないとわからないところなんです。ただ、今回の予算上のことだけをお話ししますと、平成30年度予算なんです。それを繰り越して利用することになりますと、繰り越した予算にお金が足りないから追加するということはできないことになります。したがって、安全な金額、マックスの金額で予算を取らないと、いざ入札したときにその金額では足りないという形にできないんですね。ですから、その辺のところを加味して町長部局とも考えなくてはならないということでございます。また、中学校の再編の関係、これからまた議論していただきますけれども、それに向けて考えていきますと、中学校も普通教室と特別教室、全てをつけるとこの金額なんです。それを想定されている金額、6億円から7億円だったんですけれども、それをやることによって10億円くらいかかってしまう。中学校はいずれ統合していくということになるので、エアコンの部分については再利用をする考えでいかないとやはりだめだと。その場合に、特別教室につけた物は、普通教室の分については、例えば小学校とか足りないところにつけるとかですね。それから、新しい中学校に今つけるエアコンを持って行って再利用するというのも当然できるわけなので、それも、中学校の特別教室の部分について再考する必要があるんじゃないかという内容でございます。それで、教育委員会としては、統合は統合、今必要なものは今やるべきものということの建前だとは思いますが、やはり町長部局との調整の中で金額の部分もあわせて少し協議が必要だろうなということを思っておりますので、委員の皆さんのご理解をいただいておりますので、思っていたところでございます。

今の、参事から説明をいただきましたが、ご質問ございますか。

○委員（後藤眞琴） 工事を、あちこちの小中学校につけるということで、工事をするのは間に合うんですか。

○参事兼学校教育環境整備室長（佐藤功太郎） 全体的にというか、ほかの市町村なんかも含めてということ。

○委員（後藤眞琴） 美里町で、今年の夏に間に合うようにするわけですよね。そうするとあちこちでも夏に間に合うようにして、新聞なんかでは工事する人がかなり足りないようなものがあるんだというような記事を見たことがあるんですけども、それは大丈夫なんですか。

○参事兼学校教育環境整備室長（佐藤功太郎） 今、おっしゃられるように、もう全国的に、エアコン設置に着手していくということなので、当然時期が遅れば遅れるほど、発注が遅れるほど受け手がなくなるというような状態になるのかなと。富谷市では早くやられていて、そしてあと競争原理が働いていただろうと。だからそれが、うちのほうも発注が遅れば遅れるほど、受注者がなくなる可能性は高くなるということで、間違いなく不足してくるというか、結局同時に着手しますので、それだけの業者さんはいませんので、なので、うちのほうといたしましてはなるべく早く設計を上げてそして早目に発注をして、確保したいと考えているので、間違いなくそういう状態になってくるとは思います。

○委員（後藤眞琴） それからもう一つ、特別教室のが再利用に難しいというのは、技術的に難しいということはあるんですか。

○教育長（大友義孝） そんなことはないんでないかな。

○参事兼学校教育環境整備室長（佐藤功太郎） よろしいですか。（「はいどうぞ」の声あり）室外機をまとめてセットする場合と、室外機と室内機を1個ずつセットする場合があります、まとめてやる場合についてはちょっとなかなかそのままポンとはいけない、使えないということになるんですけども、今現在考えているのは1個1個というんですか、室内機と室外機を1個1個で想定しておりますので、それを基本的には転用していくと。そういうことは可能でございます。その可能なような形で設置するというような考え方でございます。

○委員（後藤眞琴） 暑いとき、子供たちが余り暑い思いをしないで過ごすように、楽に勉強できるようにね、お願いします。

○教育長（大友義孝） 留守委員さん、どうぞ。

○委員（留守広行） ご説明あった中の設計の考え方なんですけれども、まず、一番高いところの設計で予算要求することなんですけれども、室長さんの説明の中ではもしかして中学校の再編の関係で中学校をフルに設置する必要があるかどうかというのも考えなきゃならないということですか。（「はい」の声あり）まずはでも、予算請求するためにはフルのにして、その後、本設計のところではもう少し精査しなきゃならないという視点があるということなんですか。

○参事兼学校教育環境整備室長（佐藤功太郎） そうですね。ただですね、予算をとる際に、方

向性をしっかりある程度示しておかなければならないと。だから事前にはその方向性は決めておかなければならないということだと思います。ただ、金額的に、今一生懸命はじいているんですが、やはりもうちょっと詰め作業が必要だということなので、少し余裕を持った形で予算は置いておきますが、あとは考え方につきましては、例えば幼稚園はこう、小学校はこう、中学校はこうという考え方は整理した上で説明をさせていただくと。途中で、例えば全部つきますよと言っていたのが後からやっぱりやめますよというのは、ちょっと説明としておかしくなるのかなと。予算をとったときにはこんな予算どりをして、実際やるときにはこうなっている。じゃあ、予算どりのときの精度が不十分だったのではないかとかですね、そういうことにもなりますので、考え方については議会前に整理をしておくということになると思います。

○委員（後藤眞琴） 中学校の場合ですけれども、これ、当初の予定より開設する時期がかなり遅くなる、場合によっては2年遅れるとか3年遅れるとか、あり得ますよね。そうするとかなり今度時間がありますよね。ですから、そういうことを加味したらやはり特別教室なんかにも中学校もきちんとする、それは再利用できるような物でと。その辺は基本として考えておいてもよくないかと。（「そうですね」の声あり）

○教育長（大友義孝） そうですね。新中学校の開校の時期という部分も加味しながら設置をさせていただくということも考えて、まず協議をするということにさせていただきたいと思います。（「よろしくお願いします」の声あり）

あと、もう一つだけ。いろいろこう新聞に出ているとなかなか見えないのが、電気式なのかガス式なのかというところが見えないんですね。何でこんなに安いみたいなことを言われるんですけれども、都市ガスを使って、ガスで多分発電をするんだと思うんですけれどもその方式と、このような形で電気で作る場合と、いずれ電気は使うんですけれども、その違いというのはやはりここには都市ガスがどこにも入っていないわけですよ。そうするとプロパンガスで発電する、動かさなきゃならないということになると、将来の維持費も含めて加味するとどうしてもコストが高くなっちゃう。そういったことがあるので、今の段階では電気式という考え方でいるということなんです。ですから、新聞に載っているとそこまでは書いていないのでわからないところがあるんですけれども、住民の皆さんとかいろいろな方たちはそれだけを見てもっと安くできるんじゃないかなというお話を頂戴するのですが、そういったこともあるということでございますので、よろしくお願ひしたいと思います。

では、よろしいでしょうか、エアコンの関係。よろしいですか。

○各委員 「はい」の声あり

○教育長（大友義孝） では、協議事項の1つ目の空調設備の設置については以上で終了させていただきます。

---

### 【秘密会】

協議事項

日程 第3 美里町学校再編について（継続協議）

○教育長（大友義孝） では、日程第3に移ります。美里町学校再編について、これは継続協議でございますので、お諮りを申し上げますが、これは秘密会という形でもよろしいでしょうか。

○各委員 「はい」の声あり

○教育長（大友義孝） じゃあ、これまでどおり秘密会ということにさせていただきます、進めさせていただきますと思います。

---

その他

○教育長（大友義孝） これより秘密会を解きまして、公開会議ということにさせていただきます。

その他ということで、お願いします。

○参事兼学校教育環境整備室長（佐藤功太郎） 資料は、行政文書開示請求に係る決定等について（依頼）という物なんです、教育総務課に対して総務課長から依頼ということで、情報公開請求がありましたよと、対応してくださいよというような趣旨のものなんです、その次のページに実際の請求書がございまして、行政文書開示請求書ということで提出されておりました、内容につきましては平成30年度美里町小中学校PTA連合会の教育行政懇談会時の美里町小中学校PTA連合会からの美里町中学校統合に向けた質問・要望、これが見たいということで、開示の方法といたしましては閲覧と写しを求めるところでございます。それで、それに該当するものとして、その次に2枚ほどおつけしているんですけども、これが教育長宛てに小中学校のPTA連合会の会長さんからいただいた文書と。これの一番下、下から2行目ですけども、またというところがございまして、各学校からの質問及びお願いの回

答終了後、別紙、美里町中学校統合に向けた質問・要望について新たにご回答いただきますようお願い申し上げます、というところで、その次にその質問・要望書、要望内容の書いた文書があるということですので、開示する際につきましては、当然これは教育委員会で作成した文書ではなく、PTA連合会、町Pの連合会でつくったものですので、ここのご意見をお聞きした上で公開する、しないというようなところを決定していくと。それで、よしとなれば、これを開示するというようなことになるということで、今後、まずはこの会長さん、ちょっと私明日会う予定にしております、そのときにちょっとご説明をして、ご意向を聞きながら手続を進めたいなと思っているところでございます。

以上でございます。

○教育長（大友義孝）　　とういうことで、提出者からのご意見を頂戴して、それによって可否を行うということにさせていただきたいと思います。

じゃあ、この件については以上でございますが、そのほかございますか。なければ、以上で閉めたいと思いますが、よろしいですか。

○各委員　　「はい」の声あり

○教育長（大友義孝）　　それでは、以上で本日の日程は全部終了いたしました。これで、平成31年1月教育委員会臨時会を閉会いたします。大変お疲れさまでございました。

午後0時20分　閉会

上記会議の経過は、事務局教育総務課 角田克江が調整したものであるが、その内容に相違ないことを証するため、ここに署名いたします。

平成31年3月26日

署名委員

---

署名委員

---